

CONCURSO NACIONAL DE POESÍA JOVEN RAFAEL CADENAS YA TIENE GANADOR

El Concurso Nacional de Poesía Joven Rafael Cadenas, organizado por La Poeteca, Autores Venezolanos, Team Poetero y Banesco, ya tiene sus ganadores. El poema "En los dominios del alba" de Felipe Manuel Ezeiza Briceño, de 24 años de edad y residenciado en Los Teques en el estado Miranda, fue el ganador de la edición 2023 del concurso. El jurado también otorgó segundo y tercer lugar, dos menciones honoríficas y seleccionó a 16 finalistas. En la actualidad este es el único concurso que premia la creación poética de los jóvenes y fomenta la lectura de autores venezolanos.

Banesco Banco Universal -cuya política de Responsabilidad Social Empresarial tiene como pilares el fomento a la educación, la salud y la inclusión financiera de los venezolanos- publica el veredicto del Octavo Concurso Nacional de Poesía Joven Rafael 2023, el reconocimiento más importante para los jóvenes creadores venezolanos en poesía. El primer premio fue para el poema "En los dominios del alba" de Felipe Manuel Ezeiza Briceño, de 24 años de edad y residenciado en Los Teques en el estado Miranda.

El poema "En los dominios del alba" destacó, en palabras del jurado, "por su adhesión a un lenguaje que sabe conjugar la contención verbal y la metáfora, en un entramado que señala una estrecha relación con el paisaje (en este caso, árido) y la convierte en origen".

El veredicto fue anunciado este 18 de julio en una transmisión en vivo en Instagram entre Banesco Banco Universal, La Poeteca, Team Poetero y Autores Venezolanos. "Este es un momento de mucha alegría para quienes formamos este equipo. Para Banesco, una vez más, es un honor entregar este veredicto. Hay más de 2500 jóvenes que han hecho llegar sus postulaciones en estas ocho ediciones. Agradezco al jurado esta laboriosa decisión", dijo Rosamaría Atencio, vicepresidente de Comunicación y Responsabilidad Social Empresarial de Banesco Banco Universal.

Tibisay Guerra, directora de Autores Venezolanos, y Marlo Ovalles, presidente de la Fundación La Poeteca, agradecieron a Banesco por el apoyo que año tras año dan al concurso. "Hacemos este trabajo con todo el amor del mundo para que los jóvenes tengan una voz y nosotros, como entes culturales, seamos un vehículo para ellos", aseguró Guerra.

El jurado de esta edición estuvo integrado por los poetas venezolanos Luis Moreno Villamediana y Gina Saraceni, y la escritora y poeta española María Ángeles Pérez López. Ellos decidieron entre 286 textos postulados con temáticas orientadas a las relaciones amorosas, su complejidad y la pérdida; el sentido de incomunicación y derrota; la

fragmentación del cuerpo, sus metamorfosis y patologías; la vida familiar, el insilio y la migración.

El segundo lugar se otorgó al poema "Conversación de sobremesa" de César Ernesto Torres Barillas, de 29 años de edad y del estado Mérida. "Por hacer de la divagación una virtud, pues ella funciona como la red que permite una forma de comunión con el entorno y sus objetos. La aventura planteada reproduce la movilidad de la araña y convierte esa identificación en un rasgo que no reniega de la contrariedad ni desconoce la posible epifanía", se lee en el veredicto.

"Enredadera a musgo" recibió el tercer premio. Este poema lo escribió Alma Romero Stephany, quien vive en Caracas y tiene 25 años de edad. El jurado considera que el texto resuelve de modo valioso la tensión metaliteraria que se plantea desde el primer verso: "La conciencia del lenguaje dota al poema de profundidad porque establece un vínculo entre el idioma, el árbol genealógico y un contexto de dificultad y enfermedad".

Las menciones honoríficas fueron para los poemas "Se murió el águila harpía" y "El Peso de mi carne". El primero lo escribió Erickson José Bautista Espejo, tiene 30 años y es un venezolano residenciado en España. El segundo es de Carlés Soriana Brito Durán, quien tiene 24 años y vive en Puerto La Cruz.

El jurado también seleccionó 16 poemas que, junto a los tres primeros lugares y las dos menciones honoríficas, formarán parte de la antología impresa del Octavo Concurso Nacional de Poesía Joven Rafael Cadenas. Los tres poemas galardonados recibirán: 250 dólares (primer lugar), 200 dólares (segundo lugar) y 150 dólares (tercer lugar).

Este concurso anual rinde homenaje al poeta venezolano de 93 años Rafael Cadenas, a quien se le otorgó en 2022 el Premio Cervantes, máximo reconocimiento literario en castellano. Cadenas es el primer venezolano a quien le entregan esta distinción. En 2018 recibió el Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana.

El Concurso Nacional de Poesía Joven Rafael Cadenas es una iniciativa que comenzó en 2016 con Team Poetero y Autores Venezolanos; en 2018 se unió la Fundación La Poeteca y en 2019 Banesco Banco Universal. En la actualidad es el único concurso que premia la creación poética como forma de expresión y canal de comunicación de los jóvenes con su entorno, además fomenta la lectura de la poesía venezolana. En sus ochos ediciones han participado más de 2500 jóvenes, con 223 finalistas, 25 primeros lugares y 10 menciones honoríficas.

El veredicto está disponible en el Blog Banesco.

Sobre Banesco

Desde el año 1998 Banesco mantiene un Programa de Responsabilidad Social Empresarial y Sostenibilidad que promueve la educación y la salud de los venezolanos de la mano de sus socios y aliados sociales, así como el mayor bienestar de sus trabajadores. Sus Informes de Sostenibilidad son revisados desde 2008 por la Global Reporting Initiative (GRI) que recoge las mejores prácticas en la elaboración de estos reportes, de acuerdo a estándares internacionales. Banesco es firmante del Pacto Mundial de las Naciones Unidas desde 2009.